

✦ Pourquoi faut-il agir ?

La biodiversité marine du Pays basque, région très touristique entre le sud de l'Adour et l'embouchure de la Bidassoa, est en fort déclin. Avec l'eutrophisation du milieu (accumulation d'azote et de phosphore), les populations de mollusques, crustacés, poissons, coquillages, poulpes se sont effondrées pendant que des algues parfois toxiques prolifèrent et tapissent le littoral. Désormais, les plages sont régulièrement fermées à la baignade pour cause de pollution et l'économie du tourisme est menacée.

Les causes de cette situation sont connues : pollutions industrielles et agricoles, stations de traitement des eaux usées insuffisantes et/ou obsolètes. L'urgence est de protéger les espèces encore présentes et les zones littorales, de restaurer le milieu marin, mais aussi de faciliter le dialogue sur le littoral basque.

*Depuis 3 ans, sur la côte basque, la micro-algue toxique *Ostreopsis ovata* a provoqué des centaines d'intoxications (900 en 2022).*



✦ Quels sont les objectifs du projet ?

Le premier objectif consiste à créer une réserve marine protégée mais, pour être véritablement efficace, ce travail doit s'accompagner d'une cartographie des pressions néfastes sur le milieu marin afin de réduire les pollutions à la source.

Ce projet permettra de fournir des informations indispensables aux gestionnaires et décideurs de l'État et du Pays basque, pour assurer collectivement un développement soutenable du littoral côtier Sud Atlantique. Il inclura notamment les professionnels de la mer.

✦ Quels sont les bénéfices attendus ?

- ✓ Création d'une réserve intégrale marine protégée en Pays basque
- ✓ Restauration de la biodiversité et des ressources halieutiques en enclenchant un processus vertueux
- ✓ Concertation avec les professionnels pour une période de contrôle des activités de pêche
- ✓ Réduction des pollutions agricoles et industrielles en impliquant les acteurs concernés
- ✓ Favorisation d'un développement soutenable du littoral



Je veux participer !

Vous souhaitez vous engager dans la réalisation de ce projet ? Écrivez à la SEPANSO 64 à l'adresse contact@sepanso64.org pour faire part de votre motivation et en savoir plus sur les possibilités d'action !

Un projet porté par :

